



EL SEÑOR

D. Emilio Vela Falseto

Falleció ayer, a las 11'30 de la noche

A LOS 42 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Matilde Romon Castrillo, hijos D. Amadeo, doña Matilde y doña Concha, madre doña Francisca Falseto, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos, tíos y demás familia, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que se verificará hoy, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de P. y Margall, núm. 51, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas.

La protesta contra los Consumos

Probable huelga general

Para gloria del Alcalde D. Francisco Maestre, se va a dar el caso de que hallándose este señor al frente del Ayuntamiento se declaran en abierta rebelión contra la Corporación municipal los gremios, los comercios, las sociedades obreras, cuanto trabaja y produce en Valencia.

Es un mérito que el Sr. Sánchez Guerra habrá de reconocer en el Sr. Maestre, quien ha procedido con tan poco tacto para conjurar el conflicto que indudablemente estallará mañana, que quizás sea Valencia la primera población sublevada frente al Gobierno del Sr. Dato.

Contra viento y marea sostiene el Alcalde la implantación de unos arbitrios, impopulares e ilegales, que van encaminados a restablecer los Consumos, a pretexto de que el Ayuntamiento necesita ingresos para atender los servicios.

Conviene que El Pueblo ratifique una vez más su criterio en esta cuestión de verdadera gravedad: Entendemos que el presupuesto municipal de Valencia es mezquino; que es preciso forzar los ingresos haciendo que paguen todos los que deban pagar y lo que debía pagar cada uno; imponerse la intervención inmediata de la Alcaldía en las oficinas del arbitrio de carnes—ya que es una Babel—para poner en claro la administración que allí se lleva y cómo se lleva; é impóngase hacer lo mismo en Policía urbana y Enseñanza, donde paga licencia para realizar obras que le da la gens; y explicar al público por qué de las 120.000 pesetas calculadas como ingreso por las bebidas espirituosas apenas se ha recaudado la cuarta parte; y justificar las causas que han determinado un menor ingreso de 40.000 pesetas en el arbitrio de solares por edificar, etc., etc.

Y cuando todo esto se haga y se justifique lo injustificable, es decir que la coacción y los arbitrios han administrado con acierto y honradez, entonces es cuando el Ayuntamiento podrá dirigirse a las clases contribuyentes pidiéndoles que paguen los arbitrios acordados. O los nuevos que se harán exigir el Alcalde ni la mayoría el pago de arbitrios ilegales, como ocurre ahora.

Porque este es el pleito, Sr. Maestre y señores de la coacción: VALENCIA, LOS GREMIOS, LAS CLASES PRODUCTORAS SE NEGAN A PAGAR EL IMPUESTO DE CONSUMOS.

Y como esto es lo que se pretende por los haendistas del Ayuntamiento, de aquí la protesta.

Es decir que El Pueblo, no alienta este espíritu de rebelión a impulsos de la pasión política, sino persuadido de que sin una protesta enérgica, contundente no se evitará la vuelta del pincho y del fiato en toda su extensión.

Contra esto vamos, y por lo mismo decimos a los gremios: NO PAGUÉIS NI POCO NI MUCHO, NI UN CÉNTIMO SIQUIERA POR EL ARBITRIO DE INSPECCIÓN VETERINARIA, PORQUE ESTE ARBITRIO EQUIVALE A UNA PROLONGACIÓN DE LOS CONSUMOS!

RECURRID, SI ES PRECISO, HASTA AL MINISTRO DE LA GOBERNACIÓN, A VER SI EL GOBIERNO SE ATREVE A BARRENAR EL ARTÍCULO 15 DE LA LEY VOTADA EN CORTES EL 12 DE JUNIO DE 1911.

Bien entendido que si ahora se accede a pagar cuanto exige el Ayuntamiento, los arbitrios se aumentarán para el año próximo, como ha ocurrido con el pescado, que se aumenta el llamado inferior de 2 y medio a 4 céntimos el kilo; es decir, gravando el pescado barato: atún, sardinas y bacalao, la comida del pobre.

Insistimos en que en manera alguna debe pagarse el arbitrio por inspección veterinaria, una inspección que no se realiza, una mentira.

De igual modo es injusto el aumento en el arbitrio por degüello de reses, de tres a cinco céntimos el kilo, porque este aumento que, por su indivisibilidad, no puede exigirse el centavo al comprador, agrava más y más la situación del industrial.

interino, la cobranza de arbitrio alguno extraordinario, y que se considere como ilegal cualquiera exacción que se haga sin preceder la aprobación del Gobierno; no constituyendo, antes bien corregirán en la forma que corresponda, hasta someter a la acción judicial las extralimitaciones que se cometan por los Ayuntamientos y Juntas de Asociados.

Ley de supresión del impuesto de Consumos, sal y alcoholes (12 de Junio de 1911).

Art. 15. Los Ayuntamientos a que se refiere el art. 6.º de la presente ley no podrán gravar en ningún caso ni en forma alguna las especies comprendidas en las tarifas del impuesto de Consumos aprobadas por la ley de 7 de Julio de 1888, fuera de las taxativamente señaladas en los artículos precedentes, ni las patatas y demás hortalizas y verduras, frutas secas, materiales de construcción, alcoholes desnaturalizados y materias primeras de los artículos exentos.

El reglamento para la ejecución de dicha ley en su art. 121 dice lo siguiente: «Los gobernadores civiles no aprobarán los presupuestos municipales en que se incluyan algunos de los arbitrios objeto de este reglamento sin que conste el cumplimiento de los requisitos previstos para su autorización para los enteros artículos.»

Consecuentes con el criterio que sustentan los gremios y convenidos de que los ampara la ley, en la reunión celebrada anoche en el Ateneo Mercantil, adoptaron importantes acuerdos, sintetizados en la siguiente nota oficiosa:

«Unión Gremial»

Las entidades unidas para protestar contra el presupuesto de 1914, han acordado presentar hoy al señor Gobernador un recurso contra el presupuesto, suplicándole que en vista de las deficiencias legales del mismo y la imposibilidad de pagar los nuevos impuestos, se sirva acordar que interin se le presenten los recursos parciales de cada entidad, demostrando lo antes indicado, continúe vigente el presupuesto del corriente año hasta que sean resueltos los recursos indicados.

Entienden necesaria esta determinación por la imposibilidad de atacarlos a reserva de devolución de las cantidades que debieran pagar por los nuevos impuestos, pues sin una seguridad de ello, se verían en la disyuntiva de no saber si aplicarlos o no a los consumidores, pues una u otra determinación sería lesivo a sus intereses, y además, teniendo en cuenta los acuerdos tomados en junta general de sus respectivas entidades de una resistencia activa a ellos desde el momento en que se exija su pago.

Fundada esta determinación en lo dicho ayer mañana por el señor Alcalde, que desde 1.º de año rigen los nuevos presupuestos.

La comisión ejecutiva de los gremios y demás entidades visitará esta tarde al Gobernador para hacerle entrega del escrito a que se refiere la anterior nota.

Igualmente el Sindicato Gremial de Comestibles ha acordado reanudar el movimiento de protesta, cerrando las tiendas sus asociados a partir del día 2 de Enero, si el Ayuntamiento persiste en hacer efectivos los nuevos arbitrios.

Secundarán asimismo la protesta las Sociedades obreras de la Casa del Pueblo, declarando la huelga general desde el próximo viernes, no solo por solidaridad con los gremios, sino persuadidos los obreros que de imponerse los nuevos arbitrios, las clases pobres serán quienes en primer término sufran las consecuencias.

Veremos qué actitud adopta el Gobernador, en cuya rectitud fían los gremios y las Sociedades obreras, esperando que sabrá conjurar un conflicto lamentable para todos, pero que las autoridades están en el deber de evitar.

Del Alcalde, no digamos. Anda ocupadísimo en preparar y ultimar la espléndida toma de posesión del nuevo Ayuntamiento. Y a fe que la fiesta revestirá brillantez. Como que resultará una grotesca mascarada: los patios y escaleras de las Casas Consistoriales, adornados; formando todos los dependientes municipales que van uniformados; la Banda Municipal lanzando el espíritu sus vibrantes y alegres notas; clarines y timbales entonando la regia marcha ciudadana.

Y afuera, en la calle, los contribuyentes declarados en huelga como protesta contra los malos administradores, contra los dilapidadores de los intereses municipales, contra los odiosos Consumos que la coacción quiere implantar, contando con el silencio y la complicidad de una Prensa insensata.

¡Buena entrada de año nuevo!

El Circulo Republicano del Museo vuelve a la Unión

Según comunicaciones recibidas por el Directorio del partido de Unión Republicana y nuestro director, el Circulo Republicano del distrito del Museo (Corona, 2), en junta general celebrada anoche acordó, por unanimidad, ingresar en la referida colectividad política.

La noticia será seguramente muy bien recibida por todos nuestros correligionarios.

En realidad no esperábamos otra cosa de aquellos buenos republicanos que, por diferencias leves de criterio, reabrieron su independencia para seguir el camino que aquel les trazara, sus convicciones y amor a la casa solariega les empujaban hacia la agrupación en que figuran sus hermanos de siempre.

Nuestra más viva felicitación por su noble actitud.

El inquilinato DE INTERÉS

De nuevo recordamos al público que hoy es el último día de plazo voluntario para el pago del arbitrio de inquilinato. También lo es para la presentación de hojas de los vecinos que por cualquier causa no figuren en matrícula.

Crónica de París

Juventud, divino tesoro

En el barrio latino

¿Qué encontráis de interesante en este decantado Barrio Latino? La verdad es que hasta la mayoría de los que a él concurren no se explica bien su difuso encanto. Quizás su atracción radique en el hábito, como amamos el apoltronarnos en el rincón antihigiénico de un café tupido de humo.

Los restaurantes de este clásico Barrio no pasan de mediocres los mejores; sus hoteles son viejos, poco confortables y exhalan el acre olor de una humanidad hacinada y escasamente pulcra. Sus habitantes son estudiantes venidos de las cinco partes del mundo, aprendices de artista y mujeres nadas públicas. El lujo femenino hay que buscarlo en otras zonas de la vieja ciudad; los anchos trajes de pana, los paños chapeados de la botánica artística y sus descomulgadas melenas, ninguna relación estética tienen con su infatuada profesión; y los otros, los estudiantes que en la primera quincena del mes han agotado sus parvas pensiones, ni siquiera suelen ser desahuciados. Casi todos se recogen entre diez y once, y pasada esa hora el bulevar de Saint-Michel está desierto, y el que aspira a la bella y esponjosa de las altas horas nocturnas tiene que emigrar a las colinas del sagrado Montmartre. Sólo en la víspera de las fiestas, Nochebuena y la entrada de año nuevo adquiere el Barrio Latino animación desusada. Sus fanáticos de antaño perjuran que está en plena decadencia y se ha hecho inhabitable.

Hace cuatro años que Luis Morote y el editor Beltrán nos citaron a René Leval y a mí para celebrar juntos la Nochebuena. Morote quería describir en *El Mundo*, de la Habana, el *réveillon* parisiense, tantas veces descrito en todos los idiomas cultos del planeta. Pero aquel espíritu tan cándido y alegre de ordinario, atravesaba la más terrible crisis moral de su vida: un incidente parlamentario le había obligado a separarse poco antes de su periódico y del partido en que militó desde su mocedad; las censuras acerbadas sobre su sensibilidad infantil y potisimas influencias amenazaban de fracaso su candidatura en el distrito por donde pensaba presentarse. A ese negro humo de la mente para el que el mundo entero cadente, amenazado de total acabamiento en un lapso de tres o cuatro años. Leval nos condujo a cenar en uno de esos restaurantes montmartreses, donde el alto precio no justificaba el mal servicio. Después vino la visita a todos los sitios gratos al isidrismo internacional. El Cielo y el Infierno; los *cabarets*, donde cantan y recitan poemas ó poetas; el célebre *Boite de la Galette* y el célebre *primero Moulin Rouge*, donde Morote y yo sólo encontramos ocasiones de fastidio y censura, viejos viciosos y suntuosas mujeres que se nos antojaban fregonas de pura estirpe, disfrazadas con los ricos trajes que habían sustraído a sus señoras en un rato de desuido.

La misa del gallo en San Eustaquio, clásica Iglesia esa noche, fué un rato de gran placentería para el espíritu. Allí había verdadero arte, secular y depurado; al canallero griterío de los elegantes borrachos había sucedido el recogimiento; a las emanaciones del tabaco y el alcohol, la tibia atmósfera del incienso; a las canciones pornográficas del *Moulin Rouge*, los dulces villancicos, entonados por artistas de la Opera. Con la salida del templo sobrevino la realización de los autos cómicos, que difícilmente podían circular por los grandes bulevares, paralizaban media hora el nuestro; toda la frigididad de la noche pluviosa pasaba a nuestro ánimo. ¿Qué hacer? ¿Dar por fracasada nuestra Nochebuena y retirarnos a dormir? Este fué el dictamen de Morote; pero nuestro guía Leval advirtió que a esa hora misma empezaba el verdadero *réveillon* y que no debíamos desperdiciar sin lanzar una ojeada al Barrio Latino.

Como si hubiésemos pasado de una región hostil a otra más apacible y cordial, empezaron a cambiar nuestros ánimos al entrar en el bulevar Saint-Michel. Las razas y los sexos hermanaban en un anticipo de la sociedad futura; hombres y mujeres, artistas incipientes que algún día quizás sean gloriosos, y jóvenes burguesitos que dentro de algunos lustros prostrarán la adusta filosofía inveterada de los fundadores de la moral ó se deshojarán buscando algún microbio realicista; se abrazaban, se besaban, se cogían del brazo y se asociaban a otros grupos, confundiendo sus cánticos y acentos extranjeros. Parejas de agentes, risueños y benévolo, aguardaban a la puerta de cafés y restaurantes, sin otro motivo que el de facilitar el ordenado ingreso y salida de los establecimientos.

Los interiores eran otras tantas Babels. El que nos acogió albergaba en un rincón a media docena de españoles, que rasgueaban una guitarra; en el rincón frontero, otro grupo de portugueses entonaba sentimentalmente vírgenes semilocas ó locas del todo iban de mesa en mesa profiriendo máimos y recibiendo flores; allá en frente teníamos a la más bella pareja de la ruidosa y seña años; él, rubio, con monóculo y esa helada impavidez de los reyes nórdicos; ella, morena, diminuta, inquieta, toda hecha de inconsciencia y gracia. Cuántas botellas de rubio champán había apurado! Una vez dábale al frívolo juguete por verter el líquido en la mesa, y el chorro no cesaba hasta que la mano de él no le quitaba la botella, con grave mesura; otras tenía que tocarla con el gordo de terciopelo, que arrojaba al suelo los despojos de alguna posición atrevida del bebé ó ordenaba sus descompuestas ropas cuando la alegre ventolera le sugería cruzar los pies en su asiento. Y ni que bebiese ó que se removiese, lo mismo cuando gustaba de algún pastel que al ofrecer el champán a las amigas allegadas, el monóculo del joven nórdico pareciera incrustado en su petrificada fisonomía.

El malhumor de Morote se desvaneció; con el suyo se marcharon los malos espíritus de mi enfermedad, y aunque pasivos espectadores de la fiesta, no por eso nos halagó menos aquel inolvidable espectáculo de juventud y alegría.

Y ayer noche, solo, sin aquejos de enfermedades ni graves inquietudes del ánimo, pero sin familia ni amigos para solemnizar esta fiesta, que exige el ser comunicado y compartida, he vuelto a recorrer París, desde Montmartre hasta este Barrio Latino donde el artista más humilde no deja de encontrar un amigo que le brinda la puesta en su mesa ó un desconocido que le ofrece liberalmente una copa de champán. Ya iba a retirarme, entristecido de encontrarme solitario en medio de este alegre mundo cosmopolita y ajeno a las preocupaciones de razas, hábitos y religiones, cuando al dirigirme del Pantón, oigo llamarme de una mesa próxima.

Rojo y bonachón como un Baco ebrio, rodeado de lucido cortejo femenino, que le prodiga besos y copas y le llama nuestro padre Noel, está ese joven de setenta y seis años con quien algunas noches gusto de partir entre diez y once. Ancló a los que vio crecer, luchar y culminar, y él solo ha quedado, inmovilizable en su amor al Barrio. Las románticas melenas que usó hace sesenta años las conserva todavía, pero plateadas y quejadas al colgarle por las rubicundas mejillas, y, como entonces, ostenta aún el sombrero de copa de anochas y planas alas.

Chocamos nuestras copas; otras muchas vienen a chocar las nuestras, y yo pregunto a este anciano, tan alegre como Baco y tan bonachón como Noel: —Aseguran que el Barrio Latino enviejese y se hace inhabitable; los que en él vivieron diez años ha perjurado que no lo reconocen.

Y él, con sonrisa irónica: —¡Sesenta años que oigo decir lo mismo a los que han ido envejeciendo! No es el Barrio Latino, sino los hombres quienes envejecen, proyectando su vetustez sobre el Barrio. Aquí reina una juventud eterna, porque son jóvenes quienes acuden a renovar de los cuatro puntos cardinales. Esa juventud, móvil como las aguas de un río, es su tesoro y el secreto de su alegría espontánea, mientras que el viejo, necesitado de galas y afetos para envejecer sin dicanas y arrogas, ha de refugiarse en los pendiosos alrededores de la Opera ó en las alturas de Montmartre.

m. Ciges Aparicio.

Los atropellos de la Comisión provincial

Quejidos lastimeros

Con el corazón sobrecogido por un alto sentimiento de conmiseración hacia el débil, hemos visto que ya llegó la hora de las lamentaciones.

Los liberos valencianos, por fin, y aunque parezca inverosímil, ya se atreven a hablar por boca de su órgano en la Prensa, de los atropellos de que son víctimas sus correligionarios de la provincia, por parte de los hebagos indecentes, hoy datistas que mangonean en la Comisión provincial.

Sin embargo, los pequeños alardes de energía del diario liberal, trocense al momento en quejidos lastimeros, algo así como si pidieran perdón después de haberles molido las costillas a estacaos, aprovechando las sombras de la noche.

Dice el diario liberal luego de afirmar que ciertas *pequeñeces* no pueden influir en elecciones generales, que el partido liberal y el Sr. Castro, convinieron en que se votara y se formulara voto particular contra lo que los diputados conservadores, por mayoría, resolvieron, a fin de preparar la defensa de los liberos, en la que todo el partido tiene presentes sus más nobles empleos.

Esas *pequeñeces* a que alude el colega, serán seguramente la anotación de elección, incapacidad concejales a capricho, estóchez, etc.

Entonces ¿por qué el diario liberal no salió antes a la defensa de los suyos y deja éstos a merced del yugo lazareta?

Tal vez por intereses de alta política, de más trascendencia, sin duda, para la patria y las instituciones.

Dulces, también, de que los monárquicos liberales, en casa del enemigo trincheran en que batirlos, y que el apoyo que se persigue se presta a costa de los intereses dinásticos.

La trinchera, caro colega, que nosotros brigamos a todos aquellos políticos honrados que han sufrido los rigores del cínico Lázaro y sus compadres, es noble y desinteresada, como puede deducirse del acto que el domingo se celebró en la Casa de la Democracia.

Constantemente hemos venido diciendo en nuestras columnas, que la protesta contra la Comisión provincial, no significa un acto de política determinada y, por tanto, poco íbamos nosotros a salir ganando en esta contienda.

Más le valiera a dicho periódico—es que realmente siente lo ocurrido—haber declinado desde el primer día que sus correligionarios de la Comisión eran ajenos a la escabechina, y no aguardar a condolerse cuando los atropellos han sido consumados.

Por tanto, El Pueblo puede vanagloriarse de haber sido el primero, que noblemente y sin reparar en la cédula política de los ultrajados por la Comisión, rompió una lanza en defensa de aquéllos.

¿Hubiera hecho el colega lo propio si fiodos? ¿Hubieran sido republicanos los sacrificados, entonces, sujeto a una mira egoísta, tal vez por tratarse de *pequeñeces*?

Es inmenso el entusiasmo que en casi todos los pueblos de la provincia existe con motivo de la Asamblea que se ha de celebrar en la Casa de la Democracia el 6 del próximo Enero.

Son varias las adhesiones que para tal acto hemos recibido y nos consta que serán sentadas a tan importante acto, en el que se tomarán acuerdos de gran trascendencia contra el repugnante proceder de la Comisión provincial.

El banquete coalicionista

Los ediles alcantarilleros no se preocupan poco ni mucho de atender las justas de los propios de Valencia enteros; pero lo que tienen repartidos entre sí algunos cargos, singularmente las tenencias de alranda.

Desde el próximo año las disfrutarán los señores siguientes: Sancho Pertergas, Prieto, Ferraz y Alzamón, Monfort, Liberales, Criado y Castillo, cardinales; Cavanillas, conservador, y Ocaña, liberal.

Los maestros

A ninguno de los que como nosotros haya seguido con interés y de cerca las agitaciones y las luchas que el Magisterio nacional de primera enseñanza ha tenido que sostener en estos últimos años para entrar en el camino de justas reivindicaciones, que encarnaron en la bandera que desde la Dirección general tremoló el insignificante Altamira, ha podido menos que sorprendernos la falta de espíritu colectivo de esta meritoria clase, la facilidad con que esta bandera se desmoronó, y el hecho de que se constituyera una entidad societaria, fuerte y poderosa? Esto por lo que respecta a la Villa y Corte, que en lo tocante a provincias aún se ha llegado más lejos.

En Valencia estamos presenciando actualmente un lamentable espectáculo. Frente a la Asociación de los cuatro distritos de la capital, se han creado otros tres: la Congregación Mariana del Magisterio Valenciano, el Ateneo Pedagógico y la Asociación de Maestros del Distrito Universitario que manejan desde la sombra personas completamente ajenas al Magisterio. ¿Desde cuando se ha visto esto en asociaciones de carácter puramente técnico, profesional? Se pretexta para justificar la existencia de estas asociaciones que los maestros que las constituyen son ecotólicos pero ¿que tiene que ver San Antonio con el Escalafón del Magisterio? Nutran en buen hora los maestros religiosos las múltiples cofradías que con este carácter existen, que nacieron desde la época de los Reyes Católicos, pero no olviden aquello de *lo tuyo tío* que su mayor enemigo es aquel que trata de dividirlos, aunque para ello explote más ó menos hábilmente sus más caros sentimientos.

Por eso celebramos cordialmente, la nota de virilidad y buen sentido que los maestros que integran las asociaciones provinciales de Valencia, Alicante, Castellón, Murcia y Albacete, han dado durante los días 29 y 30 de Noviembre, en el seno de la Federación de las Asociaciones de maestros nacionales de las provincias de Valencia, organismo que tiende a unirlos a todos en un lazo común a condensar sus aspiraciones y a hacerlas viables con la fuerza de una sólida unión.

Y después de este preámbulo necesario para comprender el alcance del acto realizado, pasemos a ocuparnos de él.

Bajo la presidencia de D. Ercilio Gosalvo y representante de la Asociación de la provincia de Valencia se reunieron en la Escuela Normal de Maestros los siguientes:

Por la provincia de Alicante: D. Alberto Blanco, presidente, y D. Gonzalo Faus, secretario.

Por la provincia de Castellón: D. Federico Sánchez, presidente, y doña Ramona Fabregat, secretaria.

Por la de Murcia: D. Félix Martí Aipeza, presidente de la de Cartagena y La Unión.

Por la de Albacete, D. Eloy Coloma, presidente, adherido en expresiva carta.

Por la de Valencia, además del presidente que ya hemos expresado, estaban la mayoría de los vocales de la junta directiva y gran número de maestros de la provincia.

Después de un cariñoso saludo del presidente de la de Valencia a los representantes de las otras provincias se acordó, en medio de atronadores aplausos, declarar constituida la Federación con arreglo a las bases aprobadas en el año anterior, aprobar el reglamento por que ha de regirse y elevar a los Poderes públicos las conclusiones expresadas en el Manifiesto de los maestros de los distritos.

También se acordó darse de baja en todos aquellos periódicos y asociaciones que fomenten divisiones entre los maestros, someter todas las cuestiones que surjan entre éstos, así como las peticiones que se demanden de disposiciones de carácter general hayan de elevar a las autoridades del ramo al criterio del Directorio.

Y después de dar posesión de presidencia de la Federación en el próximo año al señor de la provincia de Alicante, se levantó la sesión en medio de grandes manifestaciones de entusiasmo.

A las dos de la tarde se reunieron en fraternal banquete en el Hotel Reina Victoria, donde se repitieron aquellas manifestaciones.

Después al reciente organismo toda clase de aciertos y prosperidades, y luego decir con cuánto gusto ponemos a su disposición las columnas de nuestro periódico.

Los soldados valencianos en Africa

Anoche nos visitó una comisión de padres de soldados valencianos que se encuentran en Africa, para rogarnos que recordemos a los Poderes públicos y en especial al ministro de la Guerra, que se les prometió que próximamente regresarán a nuestra ciudad buena parte de los soldados que forman en los regimientos de Guadalajara y Mallorca.

Dichos padres decían: en vez de cumplir las promesas que se nos hicieron, ahora se van a enviar a dichas fuerzas prendas de abrigo, disposición que indica bien claramente que dichas fuerzas allí invernarán, pasando los rigores de la campaña y del clima.

Guadalajara y Mallorca han sido los más castigados, puesto que con esta son dos campañas las que han tenido que sufrir y esta última aún no se sabe cuando terminará.

Dichos regimientos, si el ministro de la Guerra quisiera hacer una obra de justicia y dar cumplimiento a promesas empeñadas por su antecesor y referendadas por él, debe ordenar el regreso de los mismos.

Nosotros no tenemos por qué decir una vez más que debían regresar todos porque los pueblos no pueden sufragar grandes sino en la paz, y nosotros queremos la mayor grandeza para España.

Partido Reformista

El Circulo de este partido celebrará junta general ordinaria mañana, a las seis de la tarde, para dar posesión a la junta directiva y discutir y aprobar las cuentas y los presupuestos para 1914 y tratar asuntos de interés.—El presidente interino, A. Gil y Morie.

ANEMIA



La anemia entenebrece la existencia de la mujer. Descaece ésta privada de fuerzas, privada de alegrías. Poco a poco sus mejillas van perdiendo el color, reemplazado por una palidez mortal...

Necesaria le es el sangre rica y pura. Desde hoy las Píldoras Pink, pues ellas la suministrarán, con cada píldora, esa deseada sangre rica y pura.

CURACIONES

«Ved cuán rápidamente las Píldoras Pink han restituido la salud a D.ª María Arce, habitante en Madrid, Santa Lucía, 10. «Estaba muy anémica, me escribía esta señora, y padecía sin tregua de toda clase de incomodidades...»

PÍLDORAS PINK

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

Vida Municipal

El Alcalde ordenó ayer los siguientes pagos: Subvención al Instituto de Vacunación, 250 pesetas. Derechos reales por una escritura, 550.

El teniente de alcalde del distrito del Hospital, Sr. Bañuel, decomisó ayer 110 panes faltos de peso, que fueron distribuidos entre los pobres.

Ayer le fué remitido al Gobernador el presupuesto municipal en la parte que no ha sido presentada reclamación alguna.

Bajo la presidencia de D. Pascual Guzmán se reunió ayer tarde la Comisión de Ensanche y acordó proponer al Ayuntamiento conceda licencias para realizar obras.

Ayer estuvo en la Alcaldía la comisión de vecinos de la calle de Cuenca que no visitó en queja contra el propósito de establecer en dicha vía un biver.

Los comisionados expusieron al Alcalde su pretensión, que dicha autoridad estimó justa. El Sr. Maestro pidió antecedentes, ofreció que el biver no se instalará por que carece de autorización para ello el dueño ó empresario del mismo, y tomó nota de las demás peticiones para ir atendiéndolas a medida que las circunstancias lo permitan.

Ante estas manifestaciones, los comisionados retiráronse satisfechos de las promesas del Alcalde.

Reanudación de arbitrios. La de ayer fué la siguiente:

Table with 2 columns: Item and Pesetas. Includes 'Por carnes', 'Inspección veterinaria', 'Pesaje', and 'Total'.

Leed el extraordinario de 'Mundo Gráfico' Precio, 20 céntimos

Unión Gremial

Esta importante entidad ha celebrado junta general legislativa, en la que, después de leídas las memorias de secretaría y contaduría relativas a la gestión de la directiva durante el año actual, fueron éstas aprobadas por voto unánime, así como las cuentas de 1913 y el presupuesto de ingresos y gastos para 1914.

GRAN TEATRO APOLLO CINE

Teatro perfumado.—Bouquets para las señoras.—Brillante concierto.

En la función gran moda de hoy

Estrenos: La prueba trágica-Caballería 33 de montaña. El patrón de Bidoni.

Mañana -Grandioso estreno-Mañana

Tribunales

Vistas suspendidas.—Por diferentes causas fueron suspendidas ayer las vistas de un proceso instruido por injurias graves contra Josefa Raga Chirivells, y de una tercera de dominio señalada en la Sala de lo Civil.

Afrentado.—En la Sala de lo Criminal se vio ayer la vista de la causa instruida contra Marcos Monteón Monteón, por atentar contra la seguridad personal de un agente de la autoridad.

De la defensa estaba encargado el letrado D. Manuel Capuz.

Estafa.—Ante la Sala primera de esta Audiencia provincial comenzó a verse ayer una causa por supuesto delito de estafa.

Aousado como autor aparece un señor, cuyo nombre y apellidos responden a las iniciales A. B., y como encubridor un hermano de éste.

Para el autor del delito se solicita la pena de dos meses y un día de arresto mayor, y para el encubridor la multa de 125 pesetas.

En la sesión de ayer se practicó la prueba, que resultó favorable a los procesados.

Estos son defendidos por Vives Liern y Roger, ejerciendo la acusación Camilo Robert.

La vista terminará mañana con los informes de las partes, que por la índole del asunto y calidad y buena posición de los procesados, promete ser muy interesante.

Acción republicana

Distrito del Teatro

Por exceso de original no dimos ayer cuenta de la reunión convocada y que celebraron caracterizados y entusiastas correligionarios de dicho distrito para cambiar impresiones acerca de la candidatura para la Junta Municipal.

Los reunidos, con la fraternidad de buenos y desinteresados correligionarios, sin discusión designaron una comisión que propusiera la candidatura que estimase conveniente a los intereses del distrito.

Reunida la ponencia, después de detenido examen propuso una candidatura a los reunidos, en la que habían incluido con extraordinario acierto elementos prestigiosos é indiscutibles; tanto, que con verdadero entusiasmo fué aceptada por unanimidad y se aprobó presentarla en la elección de mañana con el apoyo de todos, aprobándose una sincera felicitación a la ponencia cuyo acierto había producido una decidida unanimidad y la esperanza de que no haya lloca ajuna.

En medio de la más agradable armonía y todos satisfechísimos se levantó la sesión con la seguridad de que la paz más firme existe entre tan buenos amigos, a quienes felicitamos por ello.

Noticias

Decididamente al Gobernador civil señor Centaño, se le han dado con gruñero, porque ayer ya funcionaba de nuevo la chirrieta que con el título de Tómbola de la Cruz Roja, venía explotando al público en la Feria.

Ahora, la indignidad es mayor que antes, porque los dependientes de la chirrieta llevaban la gorra distintiva de la institución y desde ayer la mercadería, la inmoralidad, la estafa, se pretende que quede cubierta colocando delante y detrás del mostrador algunos individuos de dicha institución, como si se quisiera dar a entender que el Tómbola, por completo, es de la Cruz Roja, y que a la misma Cruz Roja van a parar todos los productos.

Nada menos cierto. Todos los objetos que figuran en la Tómbola, mejor dicho, en la rifa, en la chirrieta, son propiedad de un caballero particular, que abonó al Ayuntamiento el importe del alquiler del terreno, sufragó los gastos de instalación y puso en marcha el negocio para él.

Como la Cruz Roja no ha adquirido ni el solar, ni ha sufragado los gastos de instalación, ni son de su propiedad los objetos ni los aparatos de juego que allí funcionan, dicho está que el producto íntegro de la explotación del suelo negocio que se explota, no puede ir, ni va, a la caja de dicha institución.

Para cubrir el expediente se han retirado los individuos conocidos y ayer figuraban en una hora y se le dieron galones de cabo ó sargento de la Cruz Roja.

Aquí hay que hablar claro, señor Gobernador. Lo que ocurre es que sobre la autoridad pesan poderosas influencias y como es público y notorio que hay dinero de por medio y hay también quien está gustoso de manejarlo, se ha buscado lo que han de hacer en una fórmula y no es ni más ni menos que un engaño.

La titulada tómbola de la Cruz Roja continúa siendo una chirrieta y los caballeros que prestan el nombre a esa institución para que un vivo aumento su fortuna están a la misma altura que el vivo. Allí ellos.

Pero el Gobernador civil no puede tolerar engaños, ni fórmulas que podrán valer unas pesetas para la Cruz Roja, pero que constituyen una vergüenza y una inmoralidad.

Los vicios son vicios aunque los cubra el nombre de la Cruz Roja, y así como no se toleraría que servida por individuos de dicha institución funcionase en un casino una ruleta, menos tolerable es que funcione una rifa con menos probabilidades que aquella y más engaño para los puntos.

Es claro que el Gobernador de modo terminante cual cumple a quien tiene en alta estima el honor, que ha sido sorprendido de nuevo y que reitera la orden para que termine de una vez el funcionamiento de dicha chirrieta.

Si así lo hace demostrará que a la autoridad no le interesa gran cosa los juegos de azar ni la extirpación de los vicios sociales, y, francamente, esto lo sentiríamos doblemente por la moralidad pública y por el prestigio del propio Gobernador.

Ayer tomó posesión de su cargo el nuevo delegado regio de Primera enseñanza Sr. Calatayud, diputado provincial y director del Hospital provincial.

Libres de todo principio nos abstendremos ahora de censurar tal nombramiento en cuanto se refiera a la persona en quien este ha recaído.

JUGUETES

Buzón para los Reyes á la puerta del Bazar GRAN BAZAR COLON

marcha de los asuntos relativos a la instrucción primaria.

Continuando el actual delegado regio la serie de ilegalidades é injusticias de los Ferraz y demás amigos que mangonean en tales menesteres y establecen castas entre los maestros? Allí veremos.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: D. Vicente Taty, 21.040,74 pesetas, Compañía del ferrocarril Central de Aragón, 1.245,24; D. Ceolilo Sánchez, 3.300; D. Andrés Santos, 1.834,43; D. Jacinto Asensi, 885,60; D. Antonio Ferri, 371,94; D. Carlos Rodríguez, 23,92; D. Luis Vilar, 1.953,40; D. Ignacio Gil, 11,535; D. Juan Rodríguez, 172,74; D. Manuel La Gasa, 782,64; D. Pedro Lambert, 318,79; D. Natalio Regoil, 37,87; don José Pensen, 130,44; D. Buenaventura Masía, 93,98; D. Salvador Saueho, 88,92; don Pascual Martínez, 19.961,22.

D. Eduardo Reguena, 339,28; administrador principal de Correos, 187,50; D. Carmelo Agullar, 79,04; administrador de la prisión celular, 189,99; D. Ceolilo Sánchez, 3.866; D. Pascual Guzmán, 1.500; D. Pedro Martínez, 1.500; D. Vicente Palop, 1.500; don Eugenio Sisterna, 1.500; Sociedad Vinícola, 1.951,65; D. Joaquín Martínez, 46; administrador de Loterías número 14, 12.405; idem 7, 6.802; D. Pedro López, 1.249,68; D. Miguel Oliver, 1.219,78; D. Pedro María López, 873,71; D. Pablo Pedrosó, 2.810,61; don Camilo Poquet, 3.744,91, y D. Salvador Gil, 18.638,65.

Los maestros jubilados y pensionistas que perciben sus haberes en esta Junta Provincial, podrán retirar los correspondientes al 4.º trimestre del año actual hasta el 10 de Enero próximo, y horas de diez a una, en el domicilio del habilitado D. Joaquín Herrero, Colón, 16, entresuelo. Pasado dicho día, se devolverán al Tesoro las cantidades no retiradas.

Gran éxito de «Satanasso»; véase en la sección de Teatros el Cine Moderno.

La compañía de ferrocarriles del Norte ha repartido profusamente unas guías para el viajero indicando las horas de salida y llegada de trenes.

El delegado de Hacienda ha recibido los siguientes órdenes de pensión: Mensuales: De 100 pesetas a D. Hilario Sánchez Richard, D. Manuel Vega Susin, y de 38 á D. D. Ramón López Ruiz.

La pensión que cobraba D. Manuel Herrera Payos, ha sido trasladada á Madrid.

Bajo la presidencia del Sr. Navarro se reunió ayer mañana la Comisión provincial resolviendo los siguientes recursos electorales: Oteniente, válidas las elecciones municipales últimamente celebradas. Pedralva, capacidad de los concejales elegidos.

La Junta provincial del Sanatorio Marítimo contra la tuberculosis, ha recibido con destino al citado Sanatorio, cuya apertura se verificará en breve, una docena de toallas rugas de D. Daniel Oliver, dueño del comercio «El Barco», doce camisas para hombre, de D. José Escobedo Ricart; cinco docenas de pañuelos, del almacén de tejidos de D. Rafael Baza, y muñecas, instrumentos de música, bolsos, escopetas, automóviles, etc., hasta el juguete del almacén de quinqueta de Martínez y Guzmán.

A tan generosos donantes, la Junta contra la tuberculosis les ruega acepten las sentidas gracias por tan caritativo desprendimiento.

El talismán de la salud para combatir con éxito seguro el artritismo, cólicos nefríticos, gota, cistitis, arenillas, mal de piedra, reuma, neuralgias, etc., es la «Piperazina Dr. Grau».

Boca sana, dentífricos HIGEA ESLAVA

PI Y MARGALL, 21

Gran Compañía cómico-dramática - FUNCIONES PARA HOY

A las 8,45 tarde y 9,45 noche.

El misterio del cuarto amarillo

Teatros

PRINCIPAL.

La compañía Plana-Llano no descansa por darnos novedades. Hoy se representa la hermosa comedia en dos actos del aplaudido autor Martínez Sierra, «Canción de cuna», y el juguete cómico «Niocliás».

El estreno de «La enemiga» se verificará el próximo día 2.

La obra será puesta en escena como nos tiene acostumbrado esta compañía, con magnífico decorado y lujosísima presentación.

PRINCHSA.

Para hoy está anunciado el estreno de la grandiosa obra histórica en seis actos (arreglo escénico de la terrible epopeya francesa que hizo tambalear todos los tronos de Europa) bajo el título de «El reinado del terror» María Antonieta, tomando parte toda la compañía, numerosa comparsa de ambos sexos, banda de tambores, etc.

La obra se presentará espléndidamente decorada y con vestuario nuevo del acreditado sastre D. Ramón Peris.

A pesar de los cuantiosos gastos que reporta la presentación de esta obra, registrarán los precios de costumbre; balco, cuatro pesetas; butaca, una; entrada general, 0,40 y niños, 0,25.

APOLO.

Con decir que la función es la correspondiente á míseros-moda, queda hecho el elogio de ella, pero se debe añadir además, para conocimiento del escaso público que lo ignore, que en tal día, como en los viernes, se da en Apolo grandes estrenos y que en la función de hoy se verificarán los de las grandes cintas tituladas «La prueba trágica», de 980 metros, y «Caballería del 33 de montaña», de 350.

Además, se estrenará una enta cómica. Cines y Ambrosio son las marcas de los estrenos de hoy; tales nombres no necesitan encomios.

Mañana, festividad de 1.º de año, se dará un estreno sensacional: «Elena ó el torpedero humano», de 1.100 metros, del que tenemos las mejores referencias.

RUZAPA.

Beneficio de Paço Tomás

Conseguir un entradón tan grande como el que consiguió anoche este simpático paisano nuestro, después de la serie de fiestas pasadas, es prueba por demás elocuente de cuánto quiere el público á Paço

Grandes novedades Ultimos inventos

Pascual y Genis, núm. 30 (esquina calle Colón) Precios reducidos ENTRADA LIBRE

Destileria "El Lorito"

(antigua de F. Paluzié) Anis Lorito - - - Gran Kola Oriental. Riquisimas cremas, chocolate, moka, pita y cacao á la vainilla. PIDASE EN CAFES, BARS Y ULTRAMARINOS. Marcelino Hnos. y Codoñer, Jerusalén, 2, Valencia

MUELAS ENFERMAS!

Mi DESVITO-INSENSIBILIZADOR las calma en el acto y en esta Clínica se responde de su insensibilidad completa para toda la vida. Llevamos cinco años en este mismo sitio tratando más de ochenta casos diarios.

Barcas, 3 (encima horno del Puig), Valencia José Rey-Especialista De 9 á 1 y de 3 á 6. Días festivos sólo de 9 á 1

También hacemos dentaduras completas desde 75 pesetas; coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro, siendo de observar que los dientes de nuestros aparatos tienen un brillo hermoso y color tan exacto á los naturales que no hay nadie que conozca que nuestros clientes usan dientes artificiales. Véase nuestra exposición de aparatos de oro, aluminio y caucho en el muestrario de la puerta de la calle.

Tomás. Concurrer en este artista oalidades que sin ocolocar en la categoría de notabilidad, lo ponen en condiciones de ser un elemento, no ya conveniente, sino indispensable en toda compañía de zarzuela.

Reconérense sus éxitos personales en «El cuento del dragón», en «El cuarteto Pons», en «La casta blanca», en «Caroleiras» y en tantas obras, aparte aquellas en que ha sustituido dignamente al león del teatro Ruzafa.

De aquí las simpatías que goza Paço Tomás y que anoche se pusieron nuevamente de manifiesto.

Saludado con nutridos aplausos al presentarse en «La gonzata», en esta obra y en el segundo acto de «Si yo fuera rey» fué aplaudido, singularmente en el Tránsito, que repitió el gracioso cuplé del remendón.

Luego, en «Juegos malabares» interpretó el feróz director de la compañía ginstástica con igual acierto y con el mismo éxito que cuando estrenó este personaje.

Paço Tomás quiso proporcionar un éxito á Lola Membrives, y la predilecta artista puso tal acierto en la interpretación de la ingenúa y graciosa Julia, que se llevó al público de calle. En la canción del pajarito, que bisó en medio de una tempestad de aplausos, nada se echó de menos, como igualmente en el lindo dueto, bailado, con Consuelito Hidalgo, repetido también y que valió á ambas artistas una ovación.

De los demás intérpretes se distinguieron Jesús Navarro, artista tan inteligente como discreto, que sabe hacerlo todo, y bión su llamada al proscenio le valió un mutis de buen ómicmo, pues supo dar al desventurado clow la expresión adecuada; su hermano Adarino estuvo feliz en el Toinno, y muy bien en el parartista, Juan Reforzo.

A la terminación de «Juegos malabares» hizo un homenaje de cariño al beneficiado, obsequiándole sus admiradores con muchos y valiosos regalos. Invitado á hablar por Lola Membrives y desposeído de posturas y afectos, Paço Tomás, «mostrando enérgicamente, dió las gracias al público por tan lisonjeras muestras de cariño. Habló en el dialecto de la tierra y juró por su anciana madre, que se hallaba en un palco, que jamás olvidaría á sus queridos paisanos y amigos.

Una ovación entusiasta y prolongada acogió las sentidas palabras del beneficiado. «Necesitamos hacer protestas de lo muy buenas que nos alegran los triunfos de Paço Tomás».

Enhorabuena, amigo, ESLAVA.

Hoy se pondrá en escena en este elegante teatro, en las funciones de las 8,45 de la tarde y 9,45 de la noche, el interesantísimo melodrama en cinco actos, de gran éxito, «El misterio del cuarto amarillo».

CINE ROMBA (San Vicente, 106).

Hoy es el último día que se exhibe en este Salón la grandiosa película «La bestia humana», que tantos elogios ha merecido de los verdaderos aficionados al cine. Tal es la variedad de panoramas en colores y el acierto demostrado en las fotografías, que visto en la propia realidad, no resultaría tan bello todo cuanto allí se exhibe.

Con películas como esta se acredita la casa confeccionadora y la empresa, que como la de Romba no ragata en los medios para adquirirla, es digna del aplauso, y nosotros se lo prodigamos sin reservas de ningún género.

Para completar el programa de hoy se proyectará otra película altamente cómica.

MARINA.

En la función de esta noche se estrenará la zarzuela cómica en un acto, original de García Alvarez y Asensio Más, música de bueno do Guzmán, «El

La interpretación de esta obra corre á cargo de los principales artistas de la compañía.

Completará el programa las zarzuelas «Cambios naturales» y «Alma de Dios».

Con tan variado programa seguramente se verá el teatro concurrido.

Cine Moderno.

Ha sido un acierto grande para esta empresa el contratar la extraordinaria película «Atrevidas y emocionantes aventuras de los maestros» y entretenidas é interesantes horas, por lo que ayer que se estrenó fué un éxito completo, y hoy se repetirá por séptima vez.

Más acierto todavía ha sido no comentar los precios, pues el público no comprendería cómo el coste de este asunto y la escasa defensa que con local tan reducido tiene la empresa pueda presentar estas novedades; convencido de que se persigue todo fin contrario á la explotación, cada día acude en más número á este favorecido salón.

D. Emilio Vela y Falseto

Mejor que consignarlo en las cuartillas á la quiséramos testimoniar nuestro duelo con lladamento, intensamente doloridos, á la amada anciana madre y á la inconsolable esposa del queridísimo y lorado amigo.

Emilio Vela era para nosotros más que un correligionario, un hermano, á quien profusamente nos unía ese fraternal cariño que se engendró en la infancia y que no se extingue con el tiempo. Ha fallecido en plena juventud, á los 42 años, cuando le sonreía el amor de su esposa y el de sus tres hijos que constituían la esperanza de sus padres; y nosotros, que conocíamos los afanes del fizado por crear á sus hijos un porvenir, en parte ya asegurado, comprendemos la tristeza, el dolor infinito con que Emilio Vela habrá exhalado el postrer suspiro, tras la penosa enfermedad que lo ha llevado al sepulcro.

Suponemos la pena que embargará á su sobrina la simpática y queridísima artista valenciana Pilar Martí, que quizá haya recibido la fatal nueva en medio de uno de sus clamorosos éxitos artísticos en Vall d'Ull. Quería á su tío con amor verdaderamente filial, y le habrá impresionado profundamente la desgracia, por cuanto se le ocultaba la gravedad del enfermo para no alarmarla.

Reciba la familia de Emilio Vela el sentido y sincero pésame de la redacción de El Pueblo, que considera como propia la pérdida de tan estimado correligionario como infortunado amigo.

La conducción del cadáver se verificará esta tarde, á las cuatro, desde la casa mortuoria, calle de Pi y Margall, 51, hasta el plaza de San Agustín, en donde se despedirá el duelo.

Salón Cine Romba San Vicente, 106

Programa para hoy

Suceso extraordinario

Repetición de la grandiosa película de 2.400 metros dividida en tres partes, de la acreditada marca Pathé

La bestia humana

Completa el programa otra película cómica.

Sesión permanente: De 8,30 á 12,30

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

El pelx boñat.—Para esta noche anuncia esta sociedad la inauguración de los locales que este año ha de dar en el teatro Apolo.

Como en años anteriores estos bailes prometen verse concurridísimos, pues el patio de butacas donde se verifican éstos reúne muy buenas condiciones.

El restaurant, á cargo de competentísimo cocinero, servirá cubiertos á precios baratísimos.

Rondalla Obrera.—Celebrará hoy, á las nueve de la noche, la tradicional fiesta de las usas.

A la fiesta, que terminará con un baile familiar, podrán asistir los socios acompañados de sus familias.

Los pases se hallan en secretaría á disposición de los socios.

El Porvenir.—De nueve á una de la madrugada, y amenizado por una banda de músicos, celebrará baile familiar.

A las señoras que asistan se las obsequiará con artísticos bouquets.

Orfeón La Vega.—Celebrará velada musical, a las nueve de la noche, en la que tomará parte el transformista Sr. Baldozero.

En obsequio á los señores terminará con un baile.

Círculo Instructivo Electricista.—Celebrará junta general ordinaria por primera y única convocatoria hoy, á las nueve de la noche, para la elección de cargos y dación de cuentas.

Círculo Republicano Instructivo del Puerto (Libertad, 51).—Celebrará el domingo, día de la madre, un baile de madrastra, gran baile de sociedad.

Ateneo Republicano del Grao.—Celebrará gran baile de sociedad mañana, día de la noche á una de la madrugada.

Casino Universal.—Mañana, de nueve á una de la madrugada, celebrará baile familiar amenizado por una banda de música.

Nájera, dentista Barcas, 11, principal

Se vende Cine Moderno (Local que ocupaba el cine El Turia) Todos los días grandes estrenos. Alquiler de películas y cinematógrafos. Es el más acreditado de Valencia.

Las tres B. B. B. PAÑERÍA y SASTRERÍA. Barcas, número 34 (frente al Teatro Principal). Verdadera economía. Confesión a la medida y última moda a cargo de un inteligente cortador. Para convencerse, visitar la casa. TRAJES DE AMERICANA HECHOS A LA MEDIDA.

Agendas Bailly-Baillière para 1914. Incluye: Agenda de Bofite, Cuenta diaria, Agenda Cuinaria, Agenda Médico-quirúrgica, Agenda de Bolsillo, CARNET, AGENDA PERPETUA de bolsillo PARA ANOTACIONES.

COMPAÑIA VALERIANA. SERVICIO A BARCELONA. SERVICIO DE ITALIA. SERVICIO SEMANAL para Alicante, Cartagena, Almería, Melilla y Málaga. LINEA DE CANARIAS.

Purificad, Regenerad, Fortificad VUESTRA SANGRE con el DEPURATIVO RICHELET. Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

Servicio regular de vapores. Para LONDRES, Para FINLANDIA, Para LIVERPOOL, Para GLASGOW, Para BRISTOL y GANDIFF, Para NEWCASTLE, Para HAMBURG, Para AMSTERDAM y ROTTERDAM.

Curiosidad de las habitaciones Chinchicida Americano. Exterminador de los chinches y toda clase de parásitos, al mismo tiempo que evita toda clase de enfermedades infecciosas, como son el tifus, cólera, etc.

SOLUCIÓN CASES. Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. De venta en las principales farmacias y droguerías.

Servicio regular al N. O. de Francia por los vapores de la Nouvelle Société Navale de l'Ouest.

Ocasión. Hay para la venta todos los utensilios para una fábrica de jabón con cuatro calderas, varias estanterías y mostradores.

¡ATENCIÓN! Negocios para todos. Se traspasa una tienda de comestibles por 100 duros; otra por 1.000 pesetas.

Anuncios, impresos y encuadernaciones. Se reciben encargos en la calle de Adresadors, núm. 2, bajo. El Pueblo. Diario Republicano. Precios de los anuncios.

COMITÉ DE EMBARCACIONES á Liverpool. Calle Sorni, núm. 4.

Servicio semanal DIRECTO combinado de las Compañías Real Húngara, Adriá y Austro-Americana para TRIESTE.

Liquidación. de máquinas para dobar, cortar y tallar hierro, manehones, yunque ventilador, y otras herramientas para carpintero.

Electricidad. Se traspasa una casa instaladora en un buen sitio de esta capital. Razón: calle de San Vicente, 309, tienda, Valencia.

Se venden. dos magníficas máquinas de vapor con sus calderas, marca "Alexander y Córles".

Gran liquidación. de enseros, como máquinas de coser y de hacer medias, varias estanterías, mostradores de madera y mármol, mesas de carnicero.

Depravaciones SEXUAL. Preciosa edición para los que usan ó abusan de la relación genital, á 6 pesetas. Librería de Aguilar, calle de Caballeros, número 1, Valencia.

TOS - CATARROS - ASMA. Ronquera y demás afecciones del aparato respiratorio se alivian y curan tomando una sola caja de PULMOGENOL.

Gran liquidación. de enseros, como máquinas de coser y de hacer medias, varias estanterías, mostradores de madera y mármol, mesas de carnicero.

Depravaciones SEXUAL. Preciosa edición para los que usan ó abusan de la relación genital, á 6 pesetas. Librería de Aguilar, calle de Caballeros, número 1, Valencia.

Gran ocasión. Se liquidan á precios verdaderamente excepcionales todas las confecciones restos de la presente temporada.

Sastre. Necesito un oficial y un medio oficial; trabajo todo el año. Alta, 31, 1.ª izquierda.

Acordeones superiores. los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, número 8 (junto á la barbería.) - VALENCIA.

Consignatarios COLA Y MAYCAS. Libertad, 10 (Puerto). - Teléfono núm. 1.044. Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía. Hijos de Nogués.

No más dolores. En la Casa Carbonell, Colón, 44, encontrará el público el remedio eficaz para toda clase de dolores con las cataplasmas eléctricas.

Clinica Madrileña. Poeta Querol, números 10 y 12, principal. Director Dr. Luis Lazo. ESPECIALISTA en Venéreo, Sífilis, Orina, Matriz, Piel, Pecho y Reuma.

Curas rápidas Venéreo. EN DOS DIAS. Impotencia-Orina. Dolor. Consulta gratis. - Clínica calle de San Vicente, 102, 1.ª - Valencia.

GUIA COMERCIAL DE VALENCIA

Table with multiple columns listing businesses and services in Valencia. Columns include: Abogados, Aros para caudales, Bañeros, Bazaros, Bolsas de papel, Bordadoras, Cajas de cartón, Carnicerías, Cuerpo consular, Aceites, Agentes de Aduanas, Alcoholes, Antiquedades, Editores, Máquinas de coser, Peluqueros, Fondas y Hoteles, Fotografías, Fruterías, Grabadores, Jabones, Leza, Librerías de Lanco, etc.

Para la inserción de estos anuncios se reciben encargos en la Administración de este periódico